

Bericht des Landesspielleiters an den Kongress des Thüringer Schachbundes 2023

I. Zunächst einmal möchte ich mich bei allen Staffelleitern und Organisatoren von Meisterschaften für Ihre Arbeit bedanken. Die Ergebnisse von 2021 und 2022 sind auf der Homepage veröffentlicht und können dort nachgelesen werden. Betreffs der Durchführung der einzelnen Meisterschaften, der Disziplin der Teilnehmer oder Streitfällen während der Meisterschaften ist bei mir nichts negatives angekommen. Die Meisterschaftsspiele in der Thüringenliga und den Landesklassen verliefen leider nichtimmer problemlos. Die eingegangenen Proteste wurden bearbeitet und die Entscheidungen sind veröffentlicht worden. Die einzige Einzelmeisterschaft, die wir 2021 und 2022 in Präsenz durchführen konnten, war die Schnellschachmeisterschaft. Die Blitzeinzel- und Blitzmannschaftsmeisterschaft wurde online ausgetragen. Für die Meisterschaft im Turnierschach fand sich kein Ausrichter, was aber noch den Corona-Nachwirkungen zuzuschreiben ist.

II. Ich selbst nahm im Januar 2023 an der Sitzung der Bundesspielkommission und des Spielausschusses der Oberliga Ost in Potsdam teil. Im Laufe der Jahre 2021 und 2022 fanden mehrere ausserplanmäßige Onlinesitzungen und die Hauptsitzung 2022 ebenfalls online im Januar statt. An allen Onlinkonferenzen habe ich teilgenommen. Die hier gefassten Beschlüsse und Anträge können auf der Homepage des Deutschen Schachbundes unter Spielbetrieb/Spielleiterinformationen nachgelesen werden. Die für den ThSB sich daraus ergebenden Maßnahmen sind unter Mitteilungen des Landesspielleiters auf der ThSB-Seite bereits veröffentlicht.

III. Im Jahr 2022 fand Corona bedingt keine Sitzung der ThSB-Spielkommission statt. Der Terminplan für 2022/23 wurde durch mich erarbeitet und im e-mail Verfahren beraten. Nach einarbeitung der gewünschten Änderungen bzw. Aufnahme weiterer Termine wurde dieser dann beschlossen und durch mich veröffentlicht. Im Februar 2023 fand die ThSB-Spielkommissionssitzung in Präsenz statt. Hier wurde der Terminplan für 2023/24 beschlossen und veröffentlicht. Die von der Spielkommission erarbeiteten TO-Änderungen bzw. Anpassungen wegen FIDE- und DSB-TO Änderungen wurden dem erweiterten Präsidium bzw. werden dem Kongress zur Abstimmung vorgelegt. Siehe auch Anträge des Landesspielleiters an den Kongress des ThSB 2023.

IV. Hier nochmal eine Auflistung, auf was der LSL bei der Terminplanerstellung alles achten möchte. Dies ist aber nicht immer möglich. Gespielt werden soll nicht an:

- Frauenterminen
- Oberligaterminen
- Sonntagen vor oder nach Brückentagen
- Sonntagen am ersten und letzten Ferienwochenende
- Adventszeit
- Beachtung diverser Traditiosturniere
- Feiertagen.

V. In den letzten Wochen und Monaten hatte ich mehrere Artikel bezüglich der Neustrukturierung der 2. Bundesligen und der Oberliga Ost auf der Homepage veröffentlicht. Auf der erweiterten Vorstandssitzung und der Spielkommissionssitzung wurde über diese Neustrukturierung diskutiert. Von den Vereinen die es betrifft, erhielt ich bis jetzt 1 Antwort und 1 mail erhielt ich von einem LK-Verein. Dies ist für mich ein Zeichen, dass es den Thüringer Vereinen anscheinend egal ist, in welcher Form und Zusammensetzung die neue OL-Ost spielt.

Bernd Feldmann/Spielleiter ThSB

Schmalkalden, den 14.02.2023

PS: Wie ich ja bereits veröffentlicht habe, werde ich ab dem Kongress 2023 nicht mehr als Landesspielleiter zur Verfügung stehen. Dies hängt einmal mit meiner angeschlagenen Gesundheit, was nicht immer offensichtlich ist zusammen.

Zum anderen bin ich jetzt über 30 Jahre als Funktionär im ThSB tätig. Davon viele Jahre als Kreisvorsitzender, als Staffelleiter (auch heute noch), 5 Jahre als Ausbildungsreferent und 14 Jahre als Landesspielleiter. So lange hat es bisher kein Spielleiter ausgehalten und ich habe auch keine Ideen mehr für Veränderungen.

Bezüglich der neuen OL-Ost, also TO und Form, was bis Juni 23 fertig sein muss und der ThSB-Spielklassenauslosung im Juli stehe ich noch zur Verfügung, wenn dies gewünscht wird.

Meinem Nachfolger wünsche ich viel Erfolg in seiner Funktion als Landesspielleiter.

Bernd Feldmann

Schmalkalden, den 15.02.2023